
 

 

Urversammlung der 

Munizipalgemeinde Leukerbad 

 

Datum: Donnerstag, 15. Dezember 2022 

Zeit: 20.02 Uhr 

Ort: Theatersaal Gemeinde- und  

Schulzentrum Leukerbad 

 

Anzahl anwesende Personen: Personen: 38 

 

Anwesende Vollzugsorgane: Christian Grichting Gemeindepräsident 

 Nestor Grichting Vizepräsident 

 Florent Moos Gemeinderat 

 Ralph Lorenz Gemeinderat 

 Marco Gentinetta Gemeinderat  

 

Protokollführer: Michael Bittel Gemeindeschreiber  

 

Treuhandbüro: Marcel Pfaffen Pfaffen & Steiner  

  Treuhand AG, Brig 

 

 

  



Tagesordnung / Traktandenliste: 

 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der a.o. Urversammlung vom 27. Oktober 2022; Genehmigung 

4. Kostenvoranschlag 2023; Genehmigung 

5. Finanzplan 2023-2026; zur Kenntnis 

6. Beitritt Energieregion Leuk; Genehmigung 

7. Reglement über die Gebühren für das Bauwesen; Genehmigung 

8. Verschiedenes  
 

Der Präsident Christian Grichting begrüsst die Anwesenden um 20.02 Uhr und heisst alle recht 

herzlich willkommen.  

 

Er begrüsst Marcel Pfaffen (Treuhänder).  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss 

einberufen wurde und sämtliche, gesetzlich vorgeschriebenen Unterlagen rechtzeitig auf der 

Gemeindekanzlei von Freitag, 25. November bis Donnerstag, 15. Dezember 2022 (12:00H) zur 

Einsichtnahme aufgelegen sind.  

Die Urversammlung hat keine Einwände zu den aufgeführten Traktanden.  

 

Wahl der Stimmenzähler:  

Als Stimmenzähler wird Joseph Salzgeber vorgeschlagen. Die Urversammlung ist mit diesem 

Vorschlag einverstanden.  

 

Gestellte Anträge und gefasste Beschlüsse: 

 

Thema: Traktandum 3 

 Protokoll der a.o. Urversammlung vom 27. Oktober 2022 

 

Der Gemeindepräsident fragt die Anwesenden, ob jemand verlangt, dass das Protokoll 

vorgelesen wird. Dies ist nicht der Fall.  

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über das  

Protokoll vom 27. Oktober 2022 abzustimmen und dieses zu 

genehmigen.  

 

Resultat: Protokoll vom 27.10.2022 

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 37 0 0 

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig das Protokoll vom 

27.10.2022.  



Thema: Traktandum 4  

 Kostenvoranschlag 2023 

 

Gemeindepräsident Christian Grichting gibt einige Informationen zum Budget 2023 ab. Die 

Projekte Hochwasserschutzkonzept, Lawinenverbauungen Torrent 5 und Sprenganlagen 

rechte Talseite werden nächstes Jahr abgeschlossen. 

Zukunft Alterswohnung, Zukunft Sportarena und Talanschluss ARA ist nicht Bestandteil des 

Budgets 2023.  

Es ist eine Steuerreduktion vorgesehen und im Budget 2023 auch so eingerechnet.  

Er erläutert ebenfalls die grössten vorgesehenen Investitionen und die vorgesehenen Projekte 

für 2023; Danet wurde dieses Jahr begonnen und wird nächstes Jahr fortgeführt. PV-Anlage 

Gemeinde auf ehemaliger Talstation obere Maressen, Weiterführung der Strassensanierung 

Rathausstrasse, Strassensanierung Kantonsstrasse Zur Brücke bis Parkhaus Migros, 

Gesamtsanierung Burggässi vom Dorfplatz bis zur Tuftstrasse, Signaletik 

(Fussgängerleitsystem), Fernwärmenetz, Raumplanung, Umrüstung Abfallsystem.  

 

Er übergibt das Wort an Marcel Pfaffen für die Präsentation des Kostenvoranschlags 2023. 

 

Der Treuhänder Marcel Pfaffen präsentiert den Kostenvoranschlag 2023.  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting und Treuhänder Marcel Pfaffen beantworten die 

Fragen der Anwesenden zum Kostenvoranschlag 2023. 

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über das 

Budget 2023 und die Steuersenkung abzustimmen und diese zu 

genehmigen.  

 

Resultat: Kostenvoranschlag 2023 und Steuersenkung 

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 37 0 0  

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig das Budget 2023 und 

die Steuerreduktion.  

 

 

Thema: Traktandum 5 

 Finanzplan 2023-2026 

 

Antrag: Der Finanzplan 2023-2026 ist der Urversammlung zur Kenntnis zu 

bringen.  

 

Beschluss: Die Urversammlung nimmt den Finanzplan 2023-2026 zur Kenntnis. 



 

Thema: Traktandum 6  

 Beitritt Energieregion Leuk 

 

Gemeindepräsident Christian Grichting erläutert den Verein Energieregion Leuk und dessen 

Aufgaben. Er beantwortet fortlaufend die Fragen der Anwesenden.  

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, den Beitritt 

zum Verein Energieregion Leuk zu genehmigen.  

 

Resultat: Beitritt Energieregion Leuk; Genehmigung  

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 37 0 0 

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig den Beitritt zur 

Energieregion Leuk.  

 

Thema: Traktandum 7  

 Reglement über die Gebühren für das Bauwesen; Genehmigung  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting geht das Reglement seitenweise durch und 

beantwortet fortlaufend die Fragen der Anwesenden.  

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, das 

Gebührenreglement Bauwesen zu genehmigen.  

 

Resultat: Reglement über die Gebühren für das Bauwesen; Genehmigung  

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 37 0 0 

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig das Reglement über die 

Gebühren für das Bauwesen.  

 

Thema: Traktandum 8 

 Verschiedenes  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting teilt mit, dass anlässlich der letzten Urversammlung die 

Kurtaxen und TFT-Reglemente angenommen wurden. Der Homologationsentscheid für das 

Kurtaxenreglement liegt bereits vor und der Entscheid für das TFT-Reglement soll demnächst 

folgen.  



Heute hatten die meisten einen Flyer der Swissgrid bezüglich der Kapazitätserhöhung der 

„Gemmileitung“ Chippis-Bickingen im Briefkasten vorgefunden. Dies wurde vom Bund für die 

Gewährleistung der Landesversorgung für diesen Winter bewilligt. Gegen das Verfahren zur 

dauerhaften Kapazitätserhöhung der „Gemmileitung“ hat die Gemeinde vor ca. 2 Monaten die 

letzte Einsprache beim Bundesverwaltungsgericht eingereicht und hofft auf eine bessere 

Lösung. 

 

Alois Allet: Vorschlag Touch-Screen für Anschlagkasten, damit die Leute selber hin  

 und her switchen könnten. 

 

Christian Grichting: Wir nehmen diesen Vorschlag auf.  

 

Christian Studer: Frage bezüglich Eventualverpflichtungen Enteignungen  

 Gemeindestrassen. 

 

Christian Grichting: Bezüglich Strassenenteignungen werden die Entschädigungen von der  

 Schatzungskommission des Staat Wallis festgelegt. Die Schatzungen  

 wurden noch nicht erstellt. 

 

Ricci Werlen: Das Fernwärmenetz ist ja sehr kostenintensiv, werde ich es noch erleben, 

dass dieses Fernwärmenetz bei mir bis zum Haus besteht? 

 

Christian Grichting: Es ist noch nicht genau definiert, wo die Leitungen durchgeführt werden. 

Grundsätzlich ist jedoch auch das Quartier zur Gasse dafür vorgesehen.  

 

Harry John: Könnte das nächste Mal die Einladung für die Infositzungen für die 

Strassensanierungen 2-3 Wochen früher zugestellt werden. Die 

erhaltene Einladung ist nur 7 Tage vor dem Sitzungstermin eingegangen.  

 

Christian Grichting: Dies nehmen wir gerne auf, haben jedoch gestern erst die letzte 

Planungssitzung abgehalten.  

 

Christian Studer: Wie hoch sind die Kosten (Vorfinanzierung) für das Wärmenetz? 

 

Christian Grichting: Da die Leitungen im Zusammenhang mit den Strassensanierungen 

ausgeführt werden, werden auch die entsprechenden Arbeiten auf die 

Regiebetriebe aufgeteilt. 

 

John Anton:  Er ist über die Steuerreduktion erfreut. Man könnte doch die 

Ertragsausfülle durch die Steuerreduktion vermindern, indem man die 

Zweitwohnungsbesitzer animiert den Erstwohnsitz in Leukerbad zu 

nehmen, z.B. mit einem geschenkten MagicPass oder eine 365Card.  

 



Christian Grichting: Nimmt dies gerne auf. Es ist mit dem Projekt Swiss-Design-Appartements 

auch ein Projekt initiiert, um die Zweitwohnungen vermehrt zu 

aktivieren.  

 

Grichting Felicitas: Sie kann nicht nachvollziehen, dass die Küchenabfälle (Speisereste) der 

privaten Haushalte in den Abfall kommen, zumal es bei uns in Leukerbad 

eine Biogasanlage gibt.  

 

Christian Grichting: Wir haben hier noch eine Variante im untersten Teil des Unterwallis 

gefunden, diese wird noch genauer geprüft.  

 

Grichting Felicitas: Der schöne Spielplatz ist aus ihrer Sicht nicht gut gewartet, die Geländer 

sind wackelig und das Tirolienne sollte mal nachgespannt werden.  

 

Christian Grichting: Wir nehmen dies ebenfalls gerne auf.  

 

Meinrad Eugster: Die Gemeinde hat ja gar noch nie mit ihm bezüglich den Küchenabfällen 

diskutiert.  

 

Christian Grichting: Wir müssen zuerst eine passende Lösung suchen, bevor die Entsorgung 

abgesprochen werden kann.  

 

Roland Grichting: Ihm geht es um die Farbe blau, welche für ihn für Wasser und Luft steht. 

Er hofft dass die Busse der LLB weiterhin so blau bleiben wie heute.  

 

Christian Grichting: Dies ist ein Thema für die LLB. Man hat dies mit den beiden neuen 

Bussen versucht, weil dies angeblich die Trendfarben sind.  

 

Harry John: Er als Präsident des Tourismusrat teilt mit, dass die Farbe blau für alle 

Gesundheitsthemen bleibt. Die Farbe rot wird als wärmer empfunden, 

aus diesem Grund hat man bewusst den einen Bus in rot gestaltet.  

 

Christian Grichting: Die Gemeinde wird beim Apéro noch allen Teilnehmern der  

 Urversammlung ein kleines Präsent überreichen.  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting dankt den Gemeinderatsmitgliedern und allen 

Mitarbeitern der Gemeinde Leukerbad für die geleistete Arbeit sowie Marcel Pfaffen für die 

Unterstützung. Er schliesst die Versammlung um 21.05 Uhr, dankt allen Anwesenden für die 

Teilnahmen, wünscht einen schönen Abend sowie eine besinnliche Weihnachtszeit und lädt 

zum durch die Burgergemeinde offerierten Apéro ein.  

 

Der Präsident   Der Gemeindeschreiber  

Christian Grichting   Michael Bittel 


